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Известный каскадёр 
из Медведкова 
вспомнил свои 
самые необычные 
трюки стр. 12 

На Абрамцевской 
шьют носилки 
и маскхалаты 
для Донбасса
стр. 9

Сергей Собянин: 
в Москве открылся 
новый центр помощи 
онкобольным  стр. 2

Благоустройство Алтуфьевского пруда близится к завершению 6стр.

Вероника Лысакова:
На съёмках 
«Вампиров...» 
открыла в себе 
новые грани

Они возвращаются
Знаменитую Киностудию Горького на улице 
Сергея Эйзенштейна будут возрождать 3стр.

1. Элина Быстрицкая 
в роли Аксиньи 
из «Тихого Дона» 

2. Вячеслав Тихонов 
и Ростислав 
Плятт на съёмках 
«Семнадцати 
мгновений весны»

3. Режиссёр Игорь 
Вознесенский 
за работой

Гр
иг
ор

ий
 М

ат
ве

ев
m

os
.ru

1

2

3

13стр.

Ва
ле

нт
ин

 М
ас

тю
ко

в/
Ф
от

ох
ро

ни
ка

 Т
АС

С
РИ

А 
Но

во
ст
и

РИ
А 
Но

во
ст
и



2 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   20 (827) июнь 2023ГОРОД

На территории Москов-
ского клинического 
научного центра им. 

Логинова, расположенно-
го в районе шоссе Энтузиа-
стов, завершено строитель-
ство современного вось-
миэтажного лечебно-диа-
гностического комплекса. 
Новое здание больницы по-
сетили мэр Москвы  Сергей 
Собянин и заместитель 
председателя Правитель-
ства РФ Татьяна Голикова. 

Можно проводить 
все виды 

исследований 
Как отметил мэр Москвы 

Сергей Собянин, продол-
жается обновление лечеб-
ных заведений, в том чис-

ле тех, которые специали-
зируются на лечении онко-
логических заболеваний. 
Новый корпус, построен-
ный на территории больни-
цы им. Логинова, — круп-
нейший из уже введённых 
в эксплуатацию объектов. 

— В ближайшее время 
она примет своих первых 
пациентов, — сообщил сто-
личный градоначальник. 

В клинике будут лечить 
наиболее сложные опухо-
ли, оказывать медицинскую 
помощь пациентам, имею-
щим несколько хрониче-
ских заболеваний, прово-
дить 3D- и 4D-лучевую те-
рапию, радионуклидную 
диагностику и все виды 
компьютерных исследо-
ваний. 

Новый стандарт 
онкопомощи

Как напомнил Сергей 
Собянин в блоге на своём 
личном сайте, в столице 
разработан новый стандарт 
оказания помощи пациен-
там с онкологией, который 
включает в себя современ-
ное технологическое осна-
щение клиник, комфорт для 
пациентов и врачей, а также 
применение лучших мето-
дов и протоколов лечения. 
Внедрять новый стандарт 
начали в 2019 году. 

Его ключевой идеей явля-
ется концентрация онколо-
гической помощи в много-
профильных медицинских 
центрах, на базе крупней-
ших клиник: в Коммунар-

ке, Боткинской больнице, 
больнице №1, Центре им. 
Логинова и больнице №62.

«Преимущества такого 
подхода очевидны. Кли-
ники обеспечивают пол-
ный цикл профильной по-
мощи: постановка диа-
гноза — лечение — реаби-
литация — диспансерное 
наблюдение. Обеспечива-
ется преемственность ве-

дения пациента, сокраща-
ются сроки перехода с эта-
па на этап, что для лечения 
онкологии имеет критиче-
ски важное значение», — 
отметил  Сергей Собянин.

Но одно дело — сформу-
лировать стандарт, другое 
дело — реализовать его на 
практике. И, пожалуй, са-
мым сложным и трудоём-
ким было подготовить мо-
сковские больницы к новой 
роли крупнейших онколо-
гических клиник Москвы. 

«Мы начали беспреце-
дентную программу тоталь-
ного обновления медицин-
ской инфраструктуры», — 
написал Сергей Собянин. 

К примеру, клиниче-
ский центр в Коммунар-
ке построен с нуля, оста-
лось возвести корпус луче-
вой терапии; в Боткинской 
больнице идёт крупнейшая 
в истории реконструкция, 
она завершится через два 
года; в больнице №1 пол-
ностью реконструированы 
и переоснащены главный 
корпус и центр амбулатор-
ной онкологической помо-
щи; в больнице №62 откры-
та супермощная лаборато-
рия молекулярной генети-
ки, а в клинике Сколково 
возводятся новые корпуса. 

«Когда завершим про-
грамму, онкологическая 
служба Москвы выйдет на 
новый качественный уро-
вень. А это значит — тыся-
чи спасённых пациентов и 
радость полноценной жиз-
ни на долгие годы для мно-
гих и многих людей», — на-
писал мэр Москвы. 

Нацелены на лечение 
самых сложных опухолей
В Москве открылся передовой лечебно-диагностический комплекс

В клинике есть 
оборудование 

для 3D- 
и 4D-лучевой 

терапии

Социально ориентированные НКО 
могут подавать заявки на гранты

13 июня начался приём зая-
вок на конкурс грантов для со-
циально ориентированных не-
коммерческих организаций. Об 
этом Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале: «Кон-
курс полностью перешёл в элек-
тронный формат. Мы внедрили 
цифровую подпись, благодаря 
которой все этапы — от подачи 
заявки до предоставления от-
чётности — можно пройти он-
лайн».

По словам мэра, финансиро-
вание ежегодного конкурса сос-

тавляет 600 млн рублей. НКО, 
которым больше полугода, мо-
гут получить до 500 тыс. рублей; 
некоммерческие организации, 
которым больше года, смогут 
рассчитывать на грант 5 млн 
рублей.

В конкурсе — 12 номинаций по 
разным направлениям деятельности, 
в том числе «Семей-
ная Москва», «Бла-
готворительность», 
«Наше наследие». 
Приём заявок про-
длится месяц.

Именных стипендий для студентов 
станет больше

В 2023 году именные сти-
пендии Правительства Мо-
ск вы пол у чат д ве т ыся-
чи студентов 1-4-х курсов, 
обучающихся на бюджете 
по программам бакалаври-
ата и специалитета. Об этом 
 Сергей Собянин сообщил в 
своём телеграм-канале: «Рас-
ширили перечень специаль-
ностей для назначения город-
ских именных стипендий — 
добавили свыше 25 направ-
лений. Теперь стипендиатами 
смогут стать ещё больше сту-

дентов, которые обучаются 
наиболее важным для горо-
да профессиям».

Размер  стипендии — 6500 
руб лей в месяц. Претендовать на 
неё могут те, кто хорошо учит-
ся и активно участвует в обще-
ственной жизни вуза и города. 

Полный список 
профессий 
и специальностей, 
по которым 
осуществляется 
выплата именных 
стипендий, здесь:

IT-компании 
получили 
солидные 
инвестиции

В прошлом году каждый 
пятый рубль инвестиций 
в экономику Москвы был 
направлен на развитие 
промышленности, техно-
логии связи и науки. Это 
больше 1,1 трлн рублей, со-
общил в своём телеграм-
канале Сергей Собянин.

«Предприятия Москвы 
вкладывались в производ-
ства транспортных средств 
и оборудования, лекарств 
и медицинских материа-
лов. А также — в научные 
исследования и разработ-
ки», — написал мэр. 

Больше всего инвести-
ровали в IT-направление 
— 570,5 млрд рублей. В раз-
витие промышленности 
вложили порядка 400 млрд 
рублей. Свыше 106 млрд 
рублей направили на науч-
ные исследования. Кроме 
того, предприятия полу-
чают от города субсидии 
и целевые займы. 

Туристическим 
компаниям 

предоставили 
дополнительные 
возможности

На онлайн-платформе 
RUSSPASS запустили биз-
нес-портал. Теперь эта он-
лайн-площадка заработает 
и для представителей тур-
отрасли столицы, регионов 
и зарубежных партнёров. 
Об этом Сергей Собянин 
сообщил в своём телеграм-
канале. По словам мэра, 
на новом бизнес-портале 
много удобных инструмен-
тов, например календарь 
событий Мостуризма на 
каждый месяц. Вскоре за-
работают сервисы поиска 
контактов и назначения 
встреч. 

За три года отечествен-
ной платформой для пу-
тешествий по России 
RUSSPASS воспользова-
лись больше 7 млн раз. 
Здесь можно спланировать 
поездку, забронировать би-
леты и гостиницу.

В новом корпусе Московского клинического научного Центра имени Логинова
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Президент России 
Владимир Путин 
подписал указ, со-
гласно которому 

Центральная киностудия дет-
ских и юношеских фильмов 
им. Максима Горького пе-
решла из федеральной соб-
ственности в собственность 
Москвы. Об этом в личном 
блоге на персональном сай-
те сообщил Сергей Собянин.

От «Морозко» 
до «Тихого Дона»

«Решение президента 
позволит продолжить мас-
штабную модернизацию 
одной из старейших кино-
студий страны, основанной 
ещё в 1915 году», — напи-
сал мэр.

Он напомнил, что на кино-
студии сняты сотни картин, 
вошедших в золотой фонд 
нашего кино. Стоит вспом-
нить хотя бы некоторые из 
них: «Добровольцы», «Бе-
лый Бим Чёрное ухо», «Тихий 
Дон», «Офицеры», «Три топо-
ля на Плющихе», «Морозко», 
«Доживём до понедельника», 
«Вам и не снилось…».

Съёмочные группы сту-
дии объездили всю страну. 
Например, «…А зори здесь 
тихие» снимали в Карелии — 
именно там, где происходят 
события, показанные в кар-
тине. Во время съёмок моло-
денькие актрисы отчаянно 
мёрзли. А ещё в их вещмеш-
ки режиссёр Станислав Ро-
стоцкий клал по два кирпи-
ча, чтобы передвижение по 
сопкам не выглядело лёгкой 
прогулкой. Снимая сцену ги-
бели Лизы Бричкиной, ре-
жиссёр заставил Елену Дра-
пеко 12 дублей подряд тонуть 
в болотной жиже и не вы-
ныривать, пока поверхность 

трясины не разгладится. Те-
перь из Петрозаводска экс-
курсионным автобусом во-
зят туристов на болото, где 
тонула Лиза Бричкина.

Сплошные 
кинорекорды

В 1931 году на киносту-
дии был снят первый зву-
ковой фильм — «Путёвка 
в жизнь». У звукового кино 
было немало противников, 

считавших, что оно убивает 
искусство.

Пять лет спустя киносту-
дия совершила новую рево-
люцию: выпустила первый 
цветной фильм «Груня Кор-
накова».

Именно здесь был снят и 
самый кассовый фильм за 
всю историю советского кино 
— «Пираты ХХ века», а также 
самый популярный много-
серийный телефильм «Сем-
надцать мгновений весны».

Будет 
модернизация

Как и другие государствен-
ные производители филь-
мов, Киностудия им. Горь-
кого в 1990-х почти ничего 
не снимала. Главное здание, 
студийный комплекс при-
шли в аварийное и предава-
рийное состояние. Но всё-
таки студию удалось сохра-
нить. Сегодня в производстве 
— 12 проектов игрового и 16 
проектов неигрового кино.

Заботятся на студии и о 
начинающих кинемато-
графистах. В молодёжном 
креативном пространстве 
— Кинокампусе Горького 
— проводятся мастер-клас-
сы для будущих студентов 
киновузов. Вместе с кура-
торами из индустрии кино 
талантливая молодёжь от-
правляется в киноэкспеди-
ции по городам и весям, где 
снимают собственное кино.

Сергей Собянин уверен, 
что после передачи в соб-
ственность города  модер-
низацию удастся провести 
успешно и у студии откро-
ется второе дыхание. «И че-
рез несколько лет в Москве 
будет создана ещё одна кре-
ативная площадка со всем 
необходимым для полного 
цикла производства кино», 
— написал Собянин.

Киностудия Горького 
возвращается

Кузницу первоклассных фильмов 
на улице Сергея Эйзенштейна собираются возродить

Именно здесь сняли 
самый кассовый советский 
фильм — «Пираты ХХ века»

В производстве киностудии сегодня — 28 проектов
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Новые 
газопроводы 

пройдут 
под 

Москвой-рекой
Закончена реконструк-

ция Фрунзенского газо-
провода-дюкера. Об этом 
Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале. 
По словам мэра, обнов-
лённый газопровод пода-
ёт газ в квартиры жителей 
ряда центральных райо-
нов и на общегородские 
газораспределительные 
пункты.

Обновлённый газопро-
вод проходит под Мо-
сквой-рекой. Раньше тру-
бы тянули по дну. Новая 
технология значительно 
экологичнее и позволяет 
продлить срок службы се-
тей. Аналогичные работы 
продолжаются  на Щукин-
ском и Голутвинском га-
зопроводах. В конце года 
планируют начать рекон-
струкцию Кропоткинско-
го дюкера.

Открылся центр 
по обучению 
волонтёров

На юге Москвы, на ули-
це Трофимова, открыл-
ся центр «Волонтёры Мо-
сквы». Каж дый добро-
волец может сюда обра-
титься, чтобы повысить 
квалификацию. «Сфор-
мировано целое сообще-
ство тренеров, которые 
обучили свыше 10 тысяч 
человек», — отметил мэр 
в телеграм-канале. Во-
лонтёров обучают работе 
в команде, методам разре-
шения конфликтов, уме-
нию управлять временем 
и эмоциями.

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

В Москве стали изготавливать больше одежды и обуви
В I квартале 2023 года 

производство одежды в 
Москве выросло на 94,6%, 
а производство обуви — на 
58%. Об этом Сергей Со-
бянин сообщил в личном 
блоге на персональном 
сайте sobyanin.ru.

В январе — марте этого 
года московские предпри-
ятия выпустили 2,5 млн 
трикотажных и вязаных 
изделий для взрослых и де-
тей, 435 тысяч пар обуви и 
381 тысячу единиц спец-
одежды. По словам Собя-
нина, во многом это ре-
зультат ухода с рынка за-
падных брендов.

«Но никакого промыш-
ленного бума не было бы и 
в помине, если бы мы за-

ранее не подготовились к 
этому рывку. Систему под-
держки московской про-
мышленности мы тоже 
сформировали не вчера», 
— подчеркнул мэр, имея 
в виду налоговые льготы, 
преференции технопар-
кам, поощрение новых 
производств. 

Сегодня 250 столич-
ных предприятий выпу-
скают самую разнообраз-
ную одежду — от детских 
костюмчиков до поляр-
ных комбинезонов. Де-
лают вязаные, трико-
тажные, меховые и кожа-
ные изделия, производят 
обувь. Например, один из 
резидентов особой эконо-
мической зоны «Технопо-

лис «Москва» начал изго-
тавливать ботинки из пе-
реработанного пластика с 
ортопедической стелькой 

и анатомической поддерж-
кой стопы. Первые пар-
тии уже поступили в ма-
газины. Город поддержал 

компанию, компенсиро-
вав ей часть затрат на при-
обретение оборудования. 
Плюс, как и другие рези-
денты ОЭЗ, она имеет це-
лый ряд налоговых льгот. 
Другая компания выпу-
скает одежду и аксессуа-
ры для малышей только 
из натуральных матери-
алов, которые произво-
дятся в России. Одно из 
предприятий изначаль-
но выпускало трикотаж и 
текстильные шнуры, но в 
прошлом году открыло цех 
по выпуску футболок, то-
пов, худи, дождевиков для 
взрослых и детей. Причём 
дизайн вещей разрабаты-
вают в собственном кон-
структорском бюро. 

На одном из столичных предприятий делают ботинки 
из переработанного пластика
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Освоят больше 
заброшенных 
территорий

Выросло со 150 до 188 
число бывших промзон и 
заброшенных объектов. На 
их месте возведут нужные 
москвичам объекты. Об 
этом Сергей Собянин со-
общил в своём телеграм-
канале: «Планируем по-
строить 85 школ и детских 
садов, 19 медицинских уч-
реждений и 48 спортивных 
объектов». Благодаря это-
му появится более 570 ты-
сяч рабочих мест.
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Единый пункт отбо-
ра на контрактную 
слу жбу на улице 
Яблочкова продол-

жает принимать кандида-
тов, желающих заключить 
договор и вступить в ряды 
Российской армии. 

Каждый день сюда при-
ходят десятки людей. Вот, 
например, молодой, ко-
ротко стриженный па-
рень, представился Михаи-
лом. Он живёт  на Ярослав-
ском шоссе. Ему 24 года, 
но у него уже есть боевой 
опыт. 

— В 2021 году я проходил 
срочную службу, в январе 
прошлого года доброволь-
но подписал контракт с Во-
оружёнными силами, — 
рассказывает Михаил. 

В феврале прошлого года 
он вместе со своими сослу-
живцами отправился в зону 
специальной военной опе-
рации. Был наводчиком в 
составе артиллерийской 
батареи. В июле срок кон-
тракта истёк, и молодой че-
ловек вернулся домой. 

— Я устроился на работу, 
но мне всё время казалось, 
что без армии чего-то не 
хватает. Каждый день ду-
мал, что быть на граждан-
ке — это не моё, — признал-
ся Михаил. 

Узнав, что в Москве идёт 
набор контрактников, он 
немедленно пришёл в 
пункт на улице Яблочкова. 

— Отец — военный лёт-
чик, мать — домохозяйка, 
есть младший брат. Они, 
конечно, очень волнуются 
за меня. Но я всё равно буду 
проситься снова на службу. 
Надеюсь, возьмут старшим 
артиллеристом-наводчи-
ком, как и раньше, — по-
делился Михаил.

Чтобы попасть в армию, 
каждый доброволец дол-
жен прийти на пункт с па-
спортом и военным биле-
том (при его наличии). Че-
ловек без опыта срочной 
службы тоже может заклю-
чить контракт, ведь ново-
бранцы пройдут тщатель-
ную подготовку. 

В пункте кандидатов 
ждёт несколько этапов от-
бора. Заполнение докумен-

тов, медосмотр, професси-
онально-психологическое 
тестирование, собеседова-
ние с инструкторами. Бла-
годаря электронной очере-
ди и использованию циф-
ровых медкарт все этапы 
займут не больше 4 часов.

Если кандидат будет при-
знан годным для службы, 
ему назначат день, ког-
да надо будет повторно 
прийти в пункт. Отсюда на 
автобусах новобранцев раз-
возят к местам службы. 

Михаил ЩЕПИН

«Надеюсь, возьмут наводчиком»

В пункт часто 
приходят те, 
у кого есть 
армейский 

опыт

На улице Яблочкова продолжается набор контрактников

В инфопунктах у метро можно взять 
брошюру о службе и задать вопросы волонтёрам
Москвичи могут встретить волонтёров, 

которые рассказывают о контрактной служ-
бе в Вооружённых силах РФ, в разных рай-
онах столицы. Характерные информацион-
ные стойки — у станций метро, МЦК, вокза-
лов. Волонтёры дежурят тут с 16.00 до 19.00. 

Один из таких пунктов информирования 
находится у выхода №1 со станции метро 
«Марьина Роща». Двое волонтёров разда-
ют всем заинтересованным брошюры с пра-
вилами прохождения службы, описанием 
мер социальной поддержки контрактников 
и их семей. 

Ежедневно около инфостоек останавли-
вается более десятка человек, желающих 
задать вопросы волонтёрам, и около сотни 
тех, кто хочет взять брошюру для самостоя-
тельного ознакомления. Например, житель 
Северо-Восточного округа Максим решил 
уточнить все детали прохождения службы и 
оценить возможность заключить контракт 
с учётом его возраста, здоровья, профессии. 

Дополнительную информацию о кон-
трактной службе в армии можно получить 
по тел. 117, на портале mos.ru и в чат-боте 
@mskContract_bot.

Михаил 
ЩЕПИН Волонтёры дежурят у станций метро, МЦК, у вокзалов
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Что положено контрактникам 
и членам их семей

На этапы отбора кандидатов вызывают
 по электронной очереди
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Одиннадцатиклассница 
школы Марьина Роща 
Светлана Усачева взя-
ла Гран-при фестиваля 

экранного творчества «Москов-
ский кораблик мечты» и полу-
чила премию «Лучший фото-
граф года». Ей 17 лет. На фести-
валь она представила серию ра-
бот, посвящённых Дню Победы. 

— Я полюбила фотографиро-
вать, когда была совсем малень-
кой. Когда мне 
было шесть лет, 
родители поня-
ли, что увлече-
ние серьёзное, 
отвели в фото-
кружок и купи-
ли хорошую ка-
меру, — расска-
зала девушка.

Больше всего 
Светлане нравится репортаж-
ный жанр, когда на лицах лю-
дей особенные эмоции.  День 
Победы — один из её люби-

мых праздников. Но уве-
ренности в победе на 
фестивале у Светы не 
было. Ведь соперни-
ков было более пятисот.

Занятия фотоискус-
ством не мешают Светла-
не хорошо учиться. Она уже 
сдала на отлично несколько 
ЕГЭ и планирует поступать 
на факультет журналистики 
в один из вузов столицы.

В свободное вре-
мя девушка игра-
ет в КВН и обожа-
ет путешествовать. 
Недавно вернулась 
из поездки в Твер-
скую область, от-
куда привезла 
множество фото-
графий о жизни и 
быте деревенских 

жителей. Её мечта — отправиться 
на Камчатку, чтобы снимать там 
медведей в дикой природе.

Наталья АНОХИНА 

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Каждый вопрос 
важен

У мужа недавно появился но-
вый коллега — мужчина лет 30. 
Познакомились, оказалось, что 
он живёт в Бабушкинском райо-
не и охотно читает нашу газету. 
Больше всего, говорит, нравят-
ся заметки о том, как помогли 
людям: кому-то перила почини-
ли, где-то лавочку поставили, 
счётчик в квартире наладили. 
Не ожидал, говорит, что в мире 
цифровых технологий (он, кста-
ти, сам программист) до сих 
пор можно обратиться в газе-
ту и это подействует. Меж тем 
общение с читателями, конеч-
но, по-прежнему остаётся на-
шей ключевой задачей. 

Вот Нина Ивановна с ули-
цы Годовикова пожаловалась 
редакции, что в её подъезде 
давно не проводили уборку и 
во дворе плохо подметают. 
Наши корреспонденты обра-
тились в управу Останкинско-
го района. На днях нам сооб-
щили, что в подъезде провели 
влажную уборку, двор приве-
ли в порядок и взяли этот дом 
на контроль. А Тамара Георги-
евна с улицы Бестужевых была 
обеспокоена состоянием дере-
ва у подъезда: она заметила по-
вреждения на стволе и торча-
щий корень. Опасения житель-
ницы мы передали коммуналь-
щикам района Отрадное. На 
днях получили ответ: дерево 
обследовали, грибка или гни-
ли не обнаружили, показаний 
для спила нет. Но растение под-
лечили, обработав разлом коры 
садовым варом. 

Таких обращений много. В 
редакцию ежедневно звонят 
десятки человек, письма при-
ходят на электронную и даже 
на обычную почту. Не всегда 
удаётся ответить лично каж-
дому. Но на самые частые во-
просы мы стараемся ответить 
подробно на тематических по-
лосах. Поэтому ваше обраще-
ние может помочь решить про-
блему сразу многих читателей, 
и каждое обращение ценно. 

Светлана 
готовится 
поступать 

на факультет 
журналистики
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Лучший 
фотограф года

Школьница из Марьиной рощи 
взяла Гран-при московского фестиваля

При пожаре в Южном Медведкове пострадали шесть квартир
Днём 13 июня в пожарную охрану поступи-

ло сообщение о возгорании в доме 9, корп. 
3, на проезде Дежнёва. Как сообщил «ЗБ» 
старший пожарный дознаватель 1-го РОНПР 
Управления МЧС по СВАО  Стани слав Ска-
лацкий, пламя охватило два балкона на 8-м 
этаже и два на 9-м. Ещё две квартиры полу-
чили сильные повреждения от жара и дыма. 

Сотрудники МЧС проложили две линии по-
жарных рукавов: через подъезд и со сторо-
ны балконов с подъёмника, чтобы как мож-
но быстрее остановить возгорание. 

Пожар начался с балкона на 8-м этаже. 
— Мы были дома. Я вбежала в комнату, 

из которой тянуло гарью, и увидела огонь 
на лоджии. Успела наполнить водой один 
таз, вылила, но это не помогло — пламя на-
бирало силу, квартиру заполнял дым, — рас-
сказала «ЗБ» хозяйка  квартиры. — Вызва-
ли пожарных, закрыли двери, не запирая на 
ключ, и выбежали. 

Лоджия сгорела полностью, комнату за-
коптило, в ней сгорел шкаф с одеждой. Огонь 
перекинулся на соседние квартиры. 

— О пожаре узнала из соцсети, меня дома 
не было, — говорит хозяйка одной из квар-
тир. — Пламя не проникло внутрь, но балкон 
выгорел полностью. 

Жильцы, бывшие дома, успели выйти на 
улицу до прибытия пожарных. Ещё одного 
жителя из квартиры поблизости в безопас-
ную зону эвакуировали спасатели. Никто 
из людей не пострадал. Причины ЧП уста-
навливаются, но, как правило, такого рода 
пожары связаны с курением на балконах.

Анна ГОНЧАРОВА В нескольких квартирах выгорели балконы
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Студенты МИИТа обучили нейросеть проверять зрение

Вся команда разработчиков 
вместе со своим наставником

Второкурсники Россий-
ского университета транс-
порта на улице Образцо-
ва, учащиеся направления 
«Информатика и вычисли-
тельная техника», создали 
программу, которая помо-
жет офтальмологам уско-
рить проверку здоровья 
глаз. Как рассказал один 
из разработчиков Михаил 
Попов, обычно врач опре-
деляет состояние глазного 
дна пациента по снимкам 
капилляров слизистой.

— В среднем на исследо-
вание фотографий уходит 
15-30 минут. Мы же соз-
дали программу на осно-
ве трёх нейросетей. В ком-
пьютер с капилляроско-
па загружаются снимки, 

и искусственный интел-
лект меньше чем за минуту 
разделяет их на две груп-
пы: «Патологию» и «Услов-
ную норму», — объяснил 
Михаил.

Врачу остаётся изучить 
фото с отклонениями и по-
ставить диагноз. Работа-
ет программа, по словам 
разработчиков, с точно-
стью 96%. Офтальмологи 
частной московской кли-
ники и столичного благо-
творительного фонда реа-
билитации прединвалидов 
и инвалидов по зрению, 
которым студенты пока-
зали изобретение, реко-
мендовали его к исполь-
зованию. 

               Анастасия  КОРУНСКАЯ 
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Девушка 
мечтает 

отправиться 
на Камчатку, 

чтобы снимать 
медведей 
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В 
семи дворах на Ра-
кетном бульваре, 
проспекте Мира, 
улицах Космонавтов 

и Бориса Галушкина полно-
стью обновят асфальтовое 
покрытие, в девяти — обо-
рудуют детские площадки с 
игровыми городками и каче-
лями, а также спортплощад-
ки с тренажёрами и турника-
ми. Об этом и о других бли-
жайших планах по развитию 
Алексеевского района рас-
сказал глава управы Вадим 
Бужгулашвили.

Исторический 
колорит

В этом году проведут ре-
монт ограды конца XIX века 
на нечётной стороне Ново-
алексеевской улицы. Она 
находится рядом с местом, 
где раньше было старейшее 
предприятие СВАО — за-
вод «Водоприбор». Частич-
но ограду уже привели в по-
рядок: в прошлом году от-
реставрировали участок на 
чётной стороне улицы, ко-
торый имеет статус объекта 
культурного наследия.

— Ограда на нечётной сто-
роне такого статуса не име-
ет. Поэтому жители района 
обратились в управу с пред-
ложениями, беспокоясь, что 
ограду снесут и заменят но-
воделом. Предложения, ко-
торые мы обсудили с жите-
лями, будут учтены заказчи-
ком при производстве работ, 
— заверил глава управы.

Также для сохранения 
исторического облика рай-
она капитально отремонти-
руют дом 122 на проспекте 
Мира. Его возвели в середи-
не прошлого века. К слову, в 
1980-х здесь жил лётчик-кос-
монавт Герой Советского Со-
юза Константин Феоктистов.

— Фасад расчистят, утра-
ченные кирпичи воссозда-
дут, нижнюю часть фасада 
покрасят в соответствии с 
колористическим паспор-
том, а плитку на цоколе вос-
становят. Работы проводят, 
руководствуясь проектной 
документацией, — уточ-
нил Вадим Бужгулашвили. 
— В здании отремонтируют 
кровлю и инженерные сети.

Комплекс 
с бассейнами 

На территории школы-
интерната №1 для обучения 

и реабилитации слепых до-
страивают ФОК (3-я Мыти-
щинская ул., вл. 5), он поч-
ти готов. В следующем году 
планируют завершить стро-
ительство спорткомплекса 
«Московский транспорт» 
на Ярославской ул., вл. 12. 

— Двухэтажный ФОК с дву-
мя бассейнами — для взрос-
лых и для детей — начнут 
строить в этом году на улице 
Павла Корчагина, на месте 
заброшенного здания шко-
лы, — сообщил глава управы. 

Сергей Фролкин с ули-
цы Кибальчича счита-
ет, что новый спортком-

плекс будет очень кстати:
— У нас популярно пла-

вание, а бассейнов в райо-
не почти нет. Так что новый 
ФОК очень ждём. Если там 
ещё будет универсальный 
зал для командных видов 
спорта, будет замечательно.

Ярославскую 
хотят продлить
Планируется продлить 

Ярославскую улицу до пере-

крёстка Новоалексеевской и 
3-й Мытищинской. Также в 
планах соединить 1-й Риж-
ский переулок с 1-й Мыти-
щинской улицей. Это раз-
грузит автомобильный тра-
фик на Новоалексеевской и 
Маломосковской улицах.

Егор Онищенко c улицы 
Константинова положитель-
но относится к идее про-
длить Ярославскую улицу: 

— Я каждое утро отвожу 
ребёнка в школу №1539, ко-
торая находится на пересе-
чении Ярославской и Ма-
ломосковской, а потом кру-
чусь, разворачиваюсь, чтобы 
доехать до Новоалексеев-
ской на работу. Если ули-
цу продлят, станет намно-
го удобнее. 

Что сделали 
ранее

За последние годы в Алек-
сеевском появилось не-
сколько новых мест при-
тяжения: на улице Бори-
са Галушкина благоустро-
или старинный памятный 
двор с фонтаном и обу-
строили литературный 
сквер у Центральной го-
родской деловой биб-
лиотеки, привели в порядок 
сквер на Рижском проезде и 
сквер Памяти Героев на ули-
це Павла Корчагина. 

Был капитально отремон-
тирован исторический дом 
124/17 на проспекте Мира. 
К детской поликлинике 
№99 (ул. Касаткина, 9) воз-
вели пристройку на 320 по-
сещений в смену. При шко-
ле №1539 на Новоалексеев-
ской улице обустроили кры-
тый футбольный манеж. 

По программе реновации 
возвели дом 3 на Староалек-
сеевской улице. Сюда пере-
ехали семьи из трёх старых 
пятиэтажек.

Михаил КОФАНОВ

В Алексеевском станет 
больше мест для занятий спортом

Старинную ограду 
у «Водоприбора» 

отремонтируют в этом году

Реконструкция Алтуфьевского пруда вышла на финишную прямую
Близится к завершению 

реконструкция Алтуфьев-
ского (Самотёчного) пру-
да близ усадьбы «Алтуфье-
во». Что сделано в ходе ра-
бот, «ЗБ» рассказали в ГУП 
«Мосводосток» — эта ком-
пания занимается благо-
устройством водоёма. 

Сам пруд преобразился. 
Попади я сюда месяца два 
назад, увидел бы, как по во-
доёму плавает земснаряд, 
напоминающий гигантскую 
каракатицу с ковшом, напо-
ловину погружённую в воду.

— Этот агрегат мы назы-
ваем ватермастером. С его 
помощью наши сотрудни-
ки очистили водоём от ила, 
не спуская воду из пруда 
полностью. Это позволило 
сохранить привычные ус-
ловия для рыб, растений и 

микроорганизмов. К слову, 
иловых отложений скопи-
лось 30 тысяч кубометров, 
они занимали почти треть 
объёма пруда. Ватермастер 
с помощью длинного пуль-
попровода направлял ил на 
берег, где на специальном 
мобильном заводе происхо-
дило обезвоживание. Очи-
щенную воду потом вернули 
обратно в пруд, — сообщил 
руководитель пресс-службы 
ГУП «Мосводосток» Евге-
ний Лукашевич. 

Интересно, что ватерма-
стер используют не на каж-
дом пруду; чаще воду спу-
скают полностью. 

— Воду спускают на не-
больших по площади пру-
дах или когда нужно укре-
пить конструкцию дна. На 
Алтуфьевском пруду этого 

не требовалось, — пояснил 
Лукашевич. 

А вот берега необходимо 
было укрепить. Алтуфьев-
ский пруд был вырыт в пой-
ме Самотёки как резервуар 
для речной воды. Поэтому 

береговая линия изначально 
была обложена бетонными 
плитами. За годы часть плит 
разрушилась, из-за чего вода 
начала потихоньку уходить 
в прибрежный грунт.

— Чтобы берег стал проч-

нее и приобрёл приятный 
внешний вид, было реше-
но закрыть плиты защитным 
слоем из крупной гальки на 
цементно-песчаном раство-
ре, — рассказали в Мосво-
достоке.

Теперь специалисты за-
нимаются  благоустрой-
ством прилегающей тер-
ритории и формировани-
ем двух биоплато: в водо-
ём высадят широколистный 
и узколистный рогоз, ири-
сы, камыш, тростник, су-
сак зонтичный. Всего более 
13 тысяч растений. Они 
будут препятствовать раз-
множению водорослей, из-
за которых цветёт вода, и 
очищать водоём от вредных 
примесей. Высадку прове-
дут в июле — в этот пери-
од водолюбивая раститель-
ность приживается лучше 
всего.

Завершить все работы 
планируют в III квартале 
2023 года. 

Михаил 
КОФАНОВ

Весной с помощью этого агрегата водоём освобождали от иловых отложений, сейчас очистка завершена  
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Проектное решение: такой вид спорткомплекс на Ярославской улице обретёт в 2024 году
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В районе строят новые ФОКи и обустраивают площадки с тренажёрами и турниками
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Донорская кровь 
и её компоненты 
нужны пациентам 
не только в слу-

чае тяжёлых травм и опе-
раций, как думают многие, 
но и в повседневной вра-
чебной практике для лече-
ния ряда заболеваний. В 
Центре крови при ГКБ им. 
А.К.Ерамишанцева на Лен-
ской улице доноров ждут 
ежедневно по предвари-
тельной записи. Накану-
не Всемирного дня донора 
корреспондент «ЗБ» реши-
ла пополнить банк крови.

Никакого 
спиртного 

за двое суток
Донором может стать лю-

бой совершеннолетний че-
ловек. Из документов пона-
добится паспорт РФ (для 
иностранных граждан — 
паспорт и документ, разре-
шающий проживание, вы-
данный более года назад). 

Первый этап — заполне-
ние анкеты. В ней потен-
циальный  донор указы-
вает свои данные, возраст, 
рост, вес, наличие или от-
сутствие перенесённых 
заболеваний и операций, 
остроту зрения; препара-
ты, которые принимает на 
регулярной основе.

Я не хроник, аллергии 
нет, зрение +1, из опера-
ций: 10 лет назад сломан-
ную руку скрепили пла-
стиной — это не противо-
показание для донации. 
Алкоголь не употребляю 
принципиально и не курю, 
но если бы эти привычки 
были, то любое спиртное 
запрещено за 48 часов до 
сдачи крови, а курение — 
утром накануне.

Диета и хороший 
сон накануне

— За 72 часа до сдачи кро-
ви нужно воздержаться от 
употребления анальгети-
ков и аспириносодержа-
щих препаратов, — отме-
тила врач высшей катего-
рии, кандидат медицинских 
наук, заведующая отделени-
ем клинической производ-
ственной трансфузиологии 
ГКБ им. А.К.Ерамишанцева 
Елена Хамитова. — Диета 

предполагает отказ от жир-
ного, жареного, острого за 
пару дней до процедуры. 
О своём состоянии нуж-
но честно сказать врачу: 
если чувствуете недомога-
ние, не выспались, разбо-

лелась голова, лучше при-
ехать в следующий раз.

Нежелательные лекарства 
я не пила, диету соблюда-
ла, чувствую себя нормаль-
но, хотя и волнуюсь. Первый 
этап пройден. Медсестра на-
правляет в кабинет — «уко-
лоть пальчик». Здесь делают 
экспресс-анализ крови. Не-
сколько минут ожидания... 
И увы, от сдачи крови меня 
отстраняют. Гемоглобин 109, 
а нужно не менее 120.

— Для жизни не критично, 

для донации недопустимо, 
— поясняет врач и даёт ре-
комендации. — Ешьте боль-
ше зелени: петрушку, кинзу, 
рукколу. Включите в рацион 
гречку, красное мясо, гранат. 
«Подтянете» гемоглобин — 
и милости просим снова, — 
утешает медик.

А у Натальи 
всё в порядке 

До кабинета трансфу-
зиолога я в этот раз не до-

шла. Сюда попадают те, 
кто прошёл первичный от-
бор. Здесь доктор измеря-
ет давление, рост и вес, бе-
седует с донором и прини-
мает решение о допуске к 
сдаче. Далее чай с пече-
ньем — натощак процеду-
ру не проводят — и в каби-
нет донации.

Но мне удалось пооб-
щаться с другими донора-
ми. 37-летняя Наталья Ев-
дакова из Отрадного ра-
ботает администратором 
в стоматологической кли-
нике. Она сдаёт кровь уже 
в 17-й раз. До звания «По-
чётный донор Москвы» ей 
осталось три кровосдачи.

— Примером для меня 
послужила мама мужа Се-
рафима Мстиславовна, она 
почётный донор России, — 
сказала женщина.

Сдавать плазму из Север-
ного Медведкова приехал 
39-летний врач-психиатр 
Дмитрий Кузьмин.

— Первый опыт сдачи 
крови был ещё в студенче-
ские годы, тогда мы всем 
курсом приезжали на до-
норский пункт, — расска-
зал Дмитрий. — Сейчас 
чаще сдаю плазму. Диету 
надо соблюдать неукос-
нительно. Жирная пища 
может испортить плазму, 
и она пойдёт на выброс.

Сдача плазмы длится 
около 40 минут; забор кро-
ви, для сравнения, пример-
но семь минут.

Ольга СОКОЛОВА

 Центр крови при ГКБ им. 
А.К.Ерамишанцева: Ленская 
ул., 15, корп. 5, первый этаж. 
Время работы: пн. — пт. с 9.00 
до 11.00. Запись по тел. (495) 
471-1736. Подробнее на сайте 
gkbe.ru (раздел «Отделения», 
вкладка «Служба крови»).

Сдать кровь оказалось непросто
Корреспондент «ЗБ» решила стать донором в Центре на Ленской
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Жители СВАО могут выбрать лучших 
коммунальных работников своего района
В округе начался кон-

курс «Лучший по про-
фессии» среди сотруд-
ников сферы ЖКХ, ор-
ганизованный по ини-
циативе префекта СВАО 
Алексея Беляева. 

С 19 июня по 2 июля на 
официальных страницах 
управ районов в соцсети 
«ВКонтакте» будет идти 
открытое голосование. 
Жителям предлагают вы-
брать лучших работников 

четырёх специальностей: 
дворник, рабочий зелёно-
го хозяйства, водитель и 
диспетчер ОДС. 

На конкурс заявлено 
216 участников. Актив-
нее всего представлена 
Марьина роща: 10 дис-
петчеров и 6 дворников. 
В среднем же в каждом 
районе на звание лучше-
го в каждой номинации 
претендуют 3-4 специ-
алиста. 

Победители, за кото-
рых проголосуют жители, 
получат денежные при-
зы и станут участника-
ми окружного этапа. Он 
пройдёт в июле-августе 
текущего года.

Иван ПЕТРОВ

Список 
страниц 

управ 
в соцсетях 

ЖКХ

Наталья Евдакова из Отрадного сдаёт кровь уже в 17-й раз

Процедура 
сдачи плазмы 
длится около 

40 минут
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Пострадал 
на улице 
Руставели

Днём 13 июня води-
тель «Шевроле» при 
выезде со двора дома 
12/7, корп. А, на улице 
Руставели сбил мужчи-
ну 36 лет на велосипе-
де. Пострадавшего с 
закрытой черепно-моз-
говой травмой, сотря-
сением мозга и синяка-
ми увезла скорая.

Попала 
под колёса 
на Ленской

Днём 15 июня во-
дитель  «Фольксва-
гена» при движении 
задним ходом по тер-
ритории больницы им. 
А.К.Ерамишанцева в 
районе дома 15, корп. 3, 
на Ленской улице сбил 
женщину 77 лет. По-
страдавшая сама об-
ратилась в больницу с 
ушибом руки.

Авария 
на улице 

Комдива Орлова
Вечером 15 июня во-

дитель «Шкоды» при 
перестроении в со-
седний ряд в районе 
дома 3 на улице Ком-
дива Орлова столк-
нулся с мотоциклом 
«Хонда». В аварии по-
страдал 42-летний мо-
тоциклист. С перело-
мом ребра и лучевой 
кости скорая увезла 
его в больницу.

Отдел 
Госавтоинспекции УВД 

по СВАО

ДТП

Этим летом появилась 
возможность арен-
довать в столичном 
велопрокате новую 

модель электрического ве-
лосипеда. Её можно узнать 
по знаку «2.0» на раме, более 
внушительным габаритам и 
яркому оранжевому цвету.

Чем новая модель отлича-
ется от электровелосипеда 
старого образца, выяснила 
корреспондент «ЗБ».

На руле — зарядка 
телефона

В СВАО больше 50 ве-
лопарковок. Две из них — 
рядом со станцией метро 
«Бибирево». Велосипед 2.0 
не только крупнее и ярче: на 
руле появилось устройство 
для беспроводной зарядки 
мобильника.

Чтобы взять электровелик 
в аренду, сканирую QR-код 
на руле и перехожу по ссыл-
ке на сайт велопроката. Вы-
бираю поминутный тариф и 
оплачиваю поездку.

Заплатить пришлось 
больше, чем за прокат 
электровелосипеда ста-
рого образца. Ещё одно 
отличие — усложнённая 
разблокировка. Надо от-
стегнуть трос на раме и по-
вернуть замок на заднем 
колесе. К слову, на сайте 

«Велобайка» есть подроб-
ная инструкция с иллю-
страциями.

Спасибо 
прохожим!

Как и на старой модели 
электровелосипеда, на 2.0 

не нужно сильно нажи-
мать на педали, чтобы он 
разогнался. Но набирает 
скорость он гораздо рез-
вее. Кстати, её можно уви-
деть на мониторе у руля.

На скорости 25 км/ч (пря-
мо как электровеник) про-
ношусь по Отрадному. Впе-

реди мост на Сигнальном 
проезде. Здесь есть пандус, 
но он мне не по-
мог: махина 2.0 
оказалась для 
меня неподъём-
ной. Пришлось 
просить помощи 
у прохожих.

Не требует 
питания

Еду дальше, в сторону Бу-
тырского района. Там целых 
три стоянки велопроката. Ря-
дом со школой на ул. Яблоч-
кова, 10, ставлю велосипед 
к перилам. Эта стоянка — 
для обычных велосипедов, 
но новую модель электрове-
лосипеда 2.0 тоже можно по-
ставить. А вот старые элек-
тровелики можно размещать 
только на специализирован-
ной стоянке с подзарядкой, 
иначе придётся заплатить 
штраф — 1 тыс. рублей.

Кстати, модель 2.0 не нуж-
дается в электрическом пи-
тании, потому что работа-
ет на батарейках. Их меня-
ют работники «Велобайка». 
Заряженность батареи ото-
бражается сразу при вклю-
чении монитора. Ну а если 
впопыхах взяли недостаточ-

но заряженный электро-
велосипед, придётся по-
крутить педали самому…

София РОСТОВЦЕВА

«ЗБ» испытал электровелосипед 2.0, который появился в столичном прокате

Прямо как электровеник

Движение по улице Лётчика Бабушкина 
ограничат с 22 июня

Проезд автомобилей по участ-
ку улицы Лётчика Бабушкина 
протяжённостью около 200 ме-
тров ограничат с 22 июня по 31 
октября. Как уточнили в Центре 
организации дорожного движе-
ния, здесь будут проходить рабо-
ты по реконструкции подземных 
коммуникаций.

С 22 июня по 15 августа рабо-
чие займут одну полосу движе-
ния возле дома 14. А с 16 авгу-
ста по 31 октября будет ограни-
чено движение по двум полосам 
на участке между домами 14 и 
16, корп. 2. При этом дорогу пе-
реразметят, чтобы для проезда 
было доступно по одной полосе 
в каждом направлении.

Михаил
 КОФАНОВ

Новую модель двухколёсника легко узнать по яркому оранжевому цвету
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По сообщению Мосгор-
транса, на велопарковках 
Москвы поставят поряд-
ка 3 тысяч новых велоси-
педов. Всего для аренды 
этим летом будет доступ-
но больше 10 тысяч вело-
сипедов: более 6 тысяч ме-
ханических и свыше 4 ты-
сяч электрических.

ЦИФРЫ

В Бабушкинском сделали новую 
бесплатную парковку

На Енисейской улице возле 
жилого дома 2, корп. 2, где так-
же находится отделение жен-
ской консультации №12 ГКБ 
им. А.К.Ерамишанцева, на ме-
сте 106 старых гаражей обустро-
или бесплатную автостоянку. 
Об этом сообщила заместитель 
главы управы Бабушкинского 
района Юлия Кожедуб.

— На стоянке уложили но-
вый асфальт, сделали размет-
ку. Теперь здесь могут парко-
ваться 75 автомобилей, причём 
6 мест предназначены для ин-
валидов. Рядом уложили газон, 
скоро смонтируют фонари, — 
уточнила она.

Горожане уже оценили но-
вую парковку. 

— Переживали, что и как 

здесь будет, думали, сделают 
платную парковку, — поделил-
ся Игорь Подколзин, который 
живёт как раз в ближайшем 
доме. — Получили бесплатную 
стоянку, как и обещал глава 
управы. И количество парко-
вочных мест достаточное.

Комфортнее стало и посе-
тительницам отделения ГКБ. 

— Удобно, что стоянка боль-
шая и она доступна нам, посе-
тительницам женской консуль-
тации, — сказала жительница 
округа Елизавета.

Михаил КОФАНОВ

На стоянке можно разместить 75 автомобилей

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

Разблокировка сложнее, 
но на сайте есть 

подробная инструкция

Карта станций 
велопроката
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При храме Свято-
го благоверного 
князя Александра 
Невского в Лиано-

зове разместилась мастер-
ская по пошиву изделий  для 
фронта. Присоединиться к 
волонтёрам может каждый.

Всему научат 
на месте

— С началом лета многие 
наши помощники выехали на 
дачи с детьми и внуками, по-
этому очень не хватает рабо-
чих рук, — говорит координа-
тор волонтёров Вера Мавря-
шина с Абрамцевской улицы.

В мастерской изготавливают 
маскировочные сети и маскха-
латы, шьют носилки для бой-
цов и специальные матрасы 
для госпиталей — их подсти-
лают на каталки и инвалид-
ные кресла.

— У нас есть две швейные 
машинки. Людям без навы-
ков шитья мы всё покажем 

на месте, — поясняет Вера 
Васильевна. — Приходить 
можно на любое количество 
часов. Наша опытная масте-
рица Алла Николаевна изго-
тавливает две штуки носилок 
за день, но можно выполнять 
работу и по частям.

Ткань, синтепон, 
парафин

В волонтёрской группе 
объединились неравнодуш-
ные жители района. На лич-
ные средства закупают ткань 
для масксетей и носилок, 
синтепон для матрасов, па-
рафин для окопных свечей.

— Каждый старается внести 
посильную сумму. Крупных 
спонсоров среди нас нет, по-
этому будем рады, если жела-
ющие поддержать наших бой-
цов помогут с закупкой мате-
риалов, — отметила волонтёр. 

Вера Мавряшина пояс-
нила, что сейчас они от-
ливают окопные свечи в 
ограниченном количе-

стве, создавая резерв на 
осень. И как только посту-
пит заявка с фронта, смогут 
без задержки отправить нуж-
ное количество.

Собирают 
перископы

Также Вера Васильевна с 
мужем изготавливают пери-
скопы из труб ПВХ:

— Я прочитала в «Звёзд-
ном бульваре» статью о 
Сергее из Останкинского 
района, который их делает 
и обучает других. Мы побы-
вали на обучающем занятии. 

Теперь я сама покупаю зер-
кала и трубы, мужчины на-
резают их нужного размера. 
Одну партию мы уже пере-
дали на передовую.

По словам жительницы, за-
казывают окопные периско-
пы не так часто. Не все бой-

цы знают о возможности их 
получить, а вещь очень нуж-
ная, помогает спасать жиз-
ни. С помощью небольшой 
лёгкой конструкции можно 
обозревать территорию, не 
поднимаясь из окопа.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Желающие 
присоединиться
к волонтёрам 
могут обращаться по 
телефонам: 8-916-342-6184, 
8-925-511-9036. 
Адрес храма: Абрамцевская 
ул., вл. 35.

Шьют носилки и маскхалаты 
На Абрамцевской можно присоединиться 
к волонтёрам, помогающим Донбассу

Приходить 
в мастерскую 

можно 
на любое 

количество 
часов

Над одним изделием одновременно могут работать несколько волонтёров
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 
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Волонтёры АНО «Солидарность» 
отвезли мобилизованным из СВАО 
помощь в Запорожскую область

По заявкам мобилизованных 
из СВАО военнослужащих во-
лонтёры АНО «Солидарность» 
отправили в Запорожскую об-
ласть очередную партию вещей, 
оборудования и техники. 

После недавних ливней наши 
бойцы потеряли в затопленных 
блиндажах и окопах очень мно-
гое из необходимого. В это же 
время на этом участке фронта 
начались активные боевые дей-
ствия, поэтому действовать во-
лонтёрам пришлось очень бы-
стро. Большую помощь нашим 
парням оказал предпринима-
тель и депутат Алексеевского 
района Артём Гуцалюк, который 
закупил дорогостоящую техни-
ку — тепловизионные прицелы. 

— Всем коллективом нашей 
компании приняли решение по-
мочь ребятам на фронте. В АНО 
«Солидарность» выяснили акту-
альные потребности. Закупил на-
сосы и тепловизоры плюс собра-

ли маскировочные сети, экипи-
ровку, медикаменты. Призываю 
всех помогать нашим бойцам на 
фронте. Отдельно хочу обратить-
ся к воинам: ребята, мы вместе 
с вами! Возвращайтесь живыми, 
здоровыми и помогайте и дальше 
нам всем вместе строить мирную 
жизнь! — сказал Артём Гуцалюк.

На передовую отправлены ди-
зельные генераторы, насосы для 

откачки воды, электрокабели, те-
пловизоры, квадрокоптер, анти-
дроновое ружьё, большое число 
маскировочных сетей, изготов-
ленных руками и волонтёров 
округа, и многое другое.

Подробнее узнать о том, как 
поддержать наших бойцов, мож-
но на сайте solidarnost.moscow, 
горячая линия: 8-800-222-6142.

Пётр ИВАНОВ

Нашим бойцам передали много нужной техники
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Редакции требуется опе-
ратор колл-центра. 

Работа удалённая, обору-
дование предоставляется. 
Обязанности: приём обра-
щений читателей по теле-
фону (темы — ЖКХ, соци-
альная сфера, транспорт) и 
занесение информации в 
базу данных. Требования: 

грамотность, дисциплини-
рованность, стрессоустой-
чивость, ответственность. 
Опыт: от полугода. 

График работы: 5/2, 
с 9.30 до 17.30. Официаль-
ное трудоустройство, ста-
бильная «белая» заработ-
ная плата без задержек — 
30 тыс. рублей.

Днём 77-летней Лидии Ива-
новне (имя изменено) из 
района Отрадное позво-
нили на мобильный те-

лефон. В трубке раздался строгий 
голос, мужчина представился со-
трудником службы безопасности 
Центробанка…

Убедили взять кредит
— Ваши счета в опасности, нуж-

но срочно их спасать! Слушайте 
мои указания, иначе останетесь 
без денег! — отчеканил мужчина.

Пенсионерка хоть и растерялась, 
но не поверила в то, что ей сообщи-
ли. Тогда мужчина переключил её 
на более убедительного «предста-
вителя власти»: второй незнакомец 
представился сотрудником ФСБ. Он 
уверил Лидию Ивановну, что её сбе-
режения в опасности, а заодно по-
требовал помочь в поимке мошен-
ников. Для этого женщина должна 
была снять все накопленные сред-
ства и положить на «безопасные сче-
та», а потом оформить на себя кре-
диты и эти деньги тоже перевести 
по указанным реквизитам. 

Пенсионерка сделала всё в точ-
ности, как требовал собеседник. 
За несколько дней она перевела 
аферистам более 2,5 млн рублей.

«Никаких звонков 
родным!»

Однако и этого было недоста-
точно: «представитель власти» по 
телефону же убедил Лидию Ива-
новну уехать из Москвы. Дескать, 
чтобы выманить мошенников и 
поймать их.

— Женщина отправилась в Тверь 
на электричке, ничего не сказав 
родственникам. Им начали зво-
нить мошенники и требовать вы-
куп в несколько миллионов за яко-

бы похищенную пенсионерку. Но-
мер телефона она сама сообщила 
злоумышленникам: те обещали 
позвонить и сообщить, что с жен-
щиной всё хорошо, чтобы родные 
не волновались, — рассказали 
«ЗБ» в Следственном управлении 

по СВАО Главного следственного 
управления СК России по г. Мо-
скве. — Самой выходить на связь 
ей запрещали, убеждая, что мо-
шенники могут навредить и род-
ственникам. 

Путь отследили 
по камерам

В тверской гостинице пожилая 
москвичка сняла номер, где про-
была несколько дней. В Москве же 
места себе не находила её дочь, она 
заявила о случившемся в полицию. 

Оперативники провели кропот-

ливую работу: опросили свидете-
лей и по камерам видеонаблюде-
ния отследили путь пенсионерки 
со всеми пересадками, провери-
ли кадры с десятка станций. Они 
приехали в ту самую гостиницу, но 
женщина не поверила настоящим 
полицейским и не открыла дверь. 
Тогда сотрудники полиции позво-
нили дочери, и та по громкой связи 
смогла объяснить матери, что слу-
чилось. Сейчас с пенсионеркой всё 
в порядке, она вернулась домой.

Возбуждено уголовное дело, зло-
умышленников разыскивают.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Выкуп за бабушку, 
которую не похищали

Пенсионерка из Отрадного стала жертвой телефонных мошенников

Ограбили  
в Ярославском 
Во дворе на Тайнин-

ской улице к 27-летней мо-
сквичке подошли мужчи-
на и женщина. Познакоми-
лись, попросили дать те-
лефон, чтобы «послушать 
музыку», и попытались с 
ним уйти, но хозяйка гад-
жета их догнала. Телефон 
вернули, но потребовали 
взамен 2 тыс. рублей. Все 
трое направились к банко-
мату. Проходя мимо сво-
его подъезда, девушка 
бросилась домой. Гра-
бители тоже успели про-
никнуть в подъезд. Там 
мужчина начал душить 
потерпевшую, а его со-
участница достала из её 
кармана смартфон за 70 
тыс. рублей. Грабителей 
задержали, расследова-
ние на контроле Бабуш-
кинской межрайонной 
прокуратуры.

На Алтуфьевском 
шоссе               

изъяли героин
Возле автобусной оста-

новки на Алтуфьевском 
шоссе по подозрению в 
распространении нарко-
тиков полицейские задер-
жали 41-летнего местного 
жителя. Одну закладку он 
успел положить в тайник, 
два свёртка пытался вы-
бросить в момент задержа-
ния. В них был героин. За-
держанный рассказал, что 
действовал по указанию 
соучастника. Фигурант со-
держится под стражей, его 
подельник разыскивается.

Напал 
на покупателя 
в Бутырском

В магазине на Бутыр-
ской улице мужчина де-
лал покупки. Возле кас-
сы с ним заговорил не-
знакомец. Внезапно он 
бросился на потерпев-
шего, жестоко избил, за-
брал мобильный телефон 
и сбежал. Его оператив-
но задержали полицей-
ские. С учётом позиции 
Останкинской межрайон-
ной прокуратуры обвиняе-
мый заключён под стражу.

Анна 
ГОНЧАРОВА 

ХРОНИКА «02»

Пожилой женщине 
внушили, 

что она помогает 
полиции
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За пять месяцев в Москве и области 
поступило 600 заявлений о пропаже детей

«Детская безопасность 
в летний период 2023 
года». Такой была тема 
пресс-мероприятия, ор-
ганизованного информа-
ционным центром Пра-
вительства Москвы.

— В МЧС проводят 
занятия в детских лаге-
рях и обучают персонал 
правильно вести себя 
при чрезвычайных си-
туациях, — рассказа л 
заместитель начальни-
ка управления надзорной 
деятельности ГУ МЧС 

России по г. Москве, пол-
ковник внутренней служ-
бы Александр Бобров. — 
Огонь не щадит никого. 
Но и вода бывает страш-
на: в Москве сотни водо-
ёмов, а купаться разреше-
но лишь в 13.

С начала года было про-
ведено 4000 рейдов, 68 се-
мей нарушили правила 
безопасности. Если вы 
видите, что кто-то тонет, 
немедленно звоните в 112.

За городом тоже нужно 
быть бдительным.

— Если вы идёте в лес, 
скажите соседям, в каком 
направлении отправля-
етесь и когда планируе-
те вернуться, — совету-
ет руководитель отделе-
ния Национального цен-
тра помощи пропавшим 
и пострадавшим детям по 
Москве и области Юрий 
Шитиков. — За пять ме-
сяцев к нам уже поступи-
ло 600 заявлений о про-
павших детях; двоих най-
ти не удалось.

Ирма КОТИЯР

Требуется оператор 
колл-центра

Электронный адрес для резюме: 
redaktor-2017@yandex.ru

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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Правительство Мо-
сквы выпустило зе-
лёные облигации 
для населения, да-

ющие возможность гражда-
нам инвестировать в важ-
нейшие городские эколо-
гические проекты.

Формат — 
электронный

Впервые облигации были 
выпущены более 800 лет на-
зад в городах Северной Ита-
лии: Генуе, Венеции и Фло-
ренции. В России облига-
ции появились в XVIII веке, 
во времена правления Ека-
терины II, и выпускались 
в бумажной форме. В со-
временном мире облига-
ции, как большинство ви-
дов ценных бумаг, имеют 
электронный формат. Осу-
ществлять эмиссию облига-
ций могут как органы госу-
дарственной власти, так и 
коммерческие организации.

В 2021 году Москва пер-
вой из субъектов Россий-

ской Федерации выпустила 
зелёные облигации — дол-
говые ценные бумаги, вы-
пускаемые с целью финан-
сирования или рефинан-
сирования проектов, по-
ложительно влияющих на 
окружающую среду и кли-
мат. Их отличительной осо-
бенностью является соот-
ветствие принципам ответ-
ственного инвестирования, 
согласно которым оцени-
вается влияние выпуска на 
социальную и экологиче-
скую сферы.

Брокерский счёт 
не нужен

Правительство Москвы с 
30 мая 2023 года осуществля-
ет размещение зелёных об-
лигаций для населения, ку-
пить их могут только физи-
ческие лица. Привлечённые 
средства от продажи облига-
ций пойдут на финансирова-
ние московского городско-
го проекта по замене дизель-
ных автобусов на современ-

ные электробусы. Данные 
ценные бумаги не обраща-
ются на бирже, следователь-
но, не имеют риска сниже-
ния стоимости.

Москва отнесена к субъ-
ектам Российской Феде-
рации с высоким уровнем 
долговой устойчивости, и ей 
присвоен наивысший кре-
дитный рейтинг по версии 
Аналитического кредитно-
го рейтингового агентства 
(АКРА) — ААА(RU) с прог-
нозом «стабильный». Таким 
образом, покупка зелёных 
облигаций Москвы для на-
селения может стать надёж-

ным вложением денежных 
средств.

— Владельцами зелёных 
облигаций могут быть нало-
говые резиденты Российской 
Федерации старше 18 лет и 
находящиеся на территории 
РФ не менее 183 календарных 
дней подряд в течение кален-
дарного года, — объяснила за-
меститель руководителя Цен-
тра финансовой грамотности 
города Москвы Юлия Кра-
пивина. — В отличие от цен-
ных бумаг, обращающихся на 
организованном рынке, для 
покупки зелёных облигаций 
Москвы для населения не ну-
жен брокерский счёт. Обли-
гации приобретаются на фи-
нансовой платформе «Фин-
услуги» Московской биржи 
или в мобильном приложе-
нии платформы.

Налог удержат 
автоматически
Купоны по зелёным обли-

гациям Москвы для населе-
ния выплачиваются каждый 

квартал на электронный ко-
шелёк инвестора на платфор-
ме «Финуслуги». График вы-
плат размещается в «Личном 
кабинете» владельца облига-
ций на платформе. Как пра-
вило, перечисление денеж-
ных средств происходит в 
день выплаты. Следует обра-
тить внимание, что купонный 
доход по облигациям указы-
вается до уплаты НДФЛ.

Погашение облигаций — 
это возврат вложенных ин-
вестором средств Правитель-
ством Москвы (эмитентом) 
в день, установленный в 
эмиссионной документации. 
Предъявить зелёные облига-
ции Москвы к выкупу мож-
но в любой день. Цена вы-
купа облигаций складывает-
ся из цены их приобретения 
владельцем и суммы накоп-
ленного купонного дохода 
на день исполнения сделки 
по продаже. Таким образом, 
выкуп облигаций происхо-
дит без потери накопленных 
процентов и с возвратом всех 
вложенных средств.

Доход, полученный от 
владения зелёными обли-
гациями Москвы для насе-
ления, облагается НДФЛ по 
ставке 13%. Налог удержи-
вается налоговым агентом 
(Национальным расчётным 
депозитарием) и взимается 
автоматически при выпла-
те дохода.

Иван ПЕТРОВ

Больше информации 
об облигациях города 
Москвы на сайте 
budget.mos.ru.

Раздел 
«Финансовая 
грамотность» 

Раздел 
«Государственный 
долг» 

Что такое зелёные облигации

Купонный 
доход 

от ценных 
бумаг 

выплачивается 
ежеквартально

Москвичи могут поддержать экологические проекты города

Средства от продажи зелёных облигаций пойдут на финансирование проекта по замене дизельных автобусов на современные электробусы
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Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников:
«Столичная экономика успела перестроиться» 

В Мосгордуме заверши-
лась весенняя сессия. За это 
время было принято 22 за-
кона и 67 постановлений. 
Постоянно действует обрат-
ная связь с избирателями. 
Депутаты рассмотрели поч-
ти 5 тысяч письменных об-
ращений граждан и прове-
ли 585 личных приёмов, по 
результатам которых было 
направлено 5745 ответов.

— Москва успешно разви-
вается, несмотря на то что 
мы сейчас живём в условиях 

санкционного давления: та-
кое количество санкций не 
вводилось ни в одной стра-
не мира. Московская эконо-
мика успела перестроиться, 
налоги поступают, уровень 
безработицы в столице не 
растёт, количество вакансий 
превышает спрос, — отме-
тил председатель Мосгор-
думы Алексей Шапошни-
ков, подводя итоги весен-
ней сессии.

Весной был усовершен-
ствован закон «О мерах со-

циальной поддержки от-
дельных категорий жителей 
города Москвы». Это в пер-
вую очередь касается участ-
ников боевых действий в го-
рячих точках, в зоне СВО, а 
также поддержки семей мо-
билизованных. В закон о ве-
теранах внесены также во-
еннослужащие, которые не 
находятся непосредствен-
но в зоне боевых действий.

Дума приняла закон 
«О легковом такси в горо-
де Москве». Установлены 

новые требования как к ав-
томобилям, так и к водите-
лям. Таксисты теперь бу-
дут проходить аттестацию 
на знание важных объектов 
столицы и умение действо-
вать в условиях чрезвычай-
ных ситуаций.

Усовершенствован закон 
«О социальной поддерж-
ке семей с детьми в горо-
де Москве». Теперь пра-
во бесплатного проезда на 
общественном транспор-
те распространяется на де-

тей, которым уже исполни-
лось семь лет, если они ещё 
ходят в детсад.

Осенью планируют отре-
гулировать правовые вопро-
сы с велосипедами и самока-
тами. Родители несовершен-
нолетних будут нести ответ-
ственность за нарушения, 
совершённые их детьми. 

— Нельзя забывать, что 
у пешехода всегда приори-
тет, — подчеркнул Алексей 
Шапошников.

Галина ПОГОДИНАПр
ес

с-
сл

уж
ба
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ГД

Собянин подал 
документы 
для участия 

в выборах мэра 
Москвы

Сергей Собянин лич-
но представил в Мосгор-
избирком документы, 
необходимые для вы-
движения кандидатом 
на выборы мэра Москвы, 
сообщило Агентство го-
родских новостей «Мо-
сква». Он сам принёс их 
в комиссию. 

Сергей Собянин пере-
дал заявление о согласии 
баллотироваться, сведе-
ния о доходах и имуще-
стве, а также другие не-
обходимые документы. 
Их приняли председа-
тель комиссии Ольга 
Кириллова, заместитель 
председателя Дмитрий 
Реут и член комиссии 
Рима Кузнецова. После 
проверки члены комис-
сии выдали Сергею Со-
бянину письменное под-
тверждение и справку-
разрешение на открытие 
специального избира-
тельного счёта для соз-
дания и формирования 
избирательного фонда 
кандидата. 

В ГОРОДЕ

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть 
интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить проблему? 
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Каскадёр, постанов-
щик трюков, актёр, 
вице-президент 
РОО каскадёров и 

спортсменов «Стантмен» 
— это всё о жителе Север-
ного Медведкова Юрии Сы-
соеве, снявшемся в сотне 
фильмов. О сложных и не-
обычных трюках он расска-
зал «ЗБ».

Работал 
с Гойко Митичем
В детстве Юрий занимал-

ся борьбой, гимнастикой, 
плаванием, боксом. Под-
ростком увлёкся каратэ. 
Спортивного парня стали 
звать на съёмки, чтобы за-
менить актёра в экстремаль-
ных сценах, потом и роли 
стали предлагать. В фильме 
«Господа офицеры: Спасти 
императора» он сыграл ре-
волюционного матроса. В 
сериале Первого канала «По 
законам военного времени» 
— начальника разведки, а в 
сериале «Невский» на НТВ 
— лесника. Но из фильмов 
последних лет ему особен-
но запомнился «Балканский 
рубеж» (2019). 

— Я там был актёром, 
каскадёром и постановщи-
ком трюков: ставил взрывы, 
попадание пуль, горение... 

Горжусь, что две недели до-
велось работать с Гойко Ми-
тичем. Жаль, что не всё во-
шло в фильм. Такое быва-
ет. Вот в фильме Михалкова 
«Сибирский цирюльник» я 
выполнял тройное каскад-
ное падение с крыши пяти-
этажного дома. Снимали це-
лый день, но почти всё вы-
резали при монтаже, — рас-
сказал Юрий Васильевич.

Всё себе отбил
Один из уникальных трю-

ков можно увидеть в кар-
тине «Крестоносец» (1995). 
Юрий был в числе каскадё-
ров, которые на мотоциклах 
выпрыгивали из вертолёта, 
приземлялись на парашютах 
и ехали. Всё делалось вжи-
вую, компьютерной графи-
ки тогда не было. 

— Нам тогда практически 
заново пришлось делать па-
рашютные системы, проду-
мывать, как всё будет рас-
полагаться на мотоцикле, 
чтобы человек остался не-
вредим. Над этим работала 
целая бригада, — поделил-
ся каскадёр.

К счастью, серьёзных 
травм ему удалось избежать. 
Лишь однажды на съёмках в 
Польше, прыгая с высоты 80 
метров, он получил сильные 
ушибы, потому что не рас-
крылся парашют.  

— Тогда я здорово всё себе 
отбил. Но ничего, встал, от-
ряхнулся и пошёл. В этот 
день я ещё и пиротехником 
поработал, но после долго 
не мог сидеть, — признал-
ся Юрий Сысоев.

Кто-то решил, 
что над ребёнком 

издеваемся
В сериале «Розыск» (2013) 

каскадёру, которому на тот 
момент было уже за 50, семь 
раз  пришлось прыгать с 
предпоследнего этажа ста-
линки. На резонный вопрос 
«Не страшно?» он отвечает: 

— Я же знаю, что у меня 

внизу либо надувная поду-
шка, либо «приход» из кар-
тонных коробок. А вот когда 
я кого-то страхую, особен-
но если это дети, волнуюсь. 

Юрию не раз приходилось 
страховать своих сыновей 
— например, когда девяти-
летний Василий, дублируя 
на съёмках девочку, выпол-
нял трюк с горением и ког-
да старший сын Илья играл 

мальчика, сорвавшегося со 
скалы. Были на съёмках и 
забавные моменты. 

— Как-то раз Илья дубли-
ровал мальчика в выпуске 
«Ералаша», — вспоминает 
каскадёр. — По сюжету не-
радивый ученик, угрожая 
сброситься с крыши, выдви-
гает требования директору 
школы, но поскальзывается 
и повисает на верёвке прямо 
под окном учительской. Вот 
этого мальчика Илюха и ду-
блировал. Мы его то спуска-
ли, то поднимали: дублей-то 
было несколько. Кто-то из 
взрослых решил, что дядьки 
издеваются над ребёнком, и 
вызвал полицию. 

Кстати, оба сына Юрия 
Сысоева стали профессио-
нальными каскадёрами.

Недавно танцевал 
брейк-данс

23 июня Юрию Василье-
вичу исполнится 62 года. Но 
возраст каскадёру не поме-
ха. Несколько месяцев назад 
его попросили сыграть сель-
ского танцора брейк-данса. 

— Думал отказаться, но 
всё-таки решил тряхнуть ста-
риной. Конечно, сначала раз-
мялся в нашем спортклубе 
«Иван» на Широкой улице. 
Его мы открыли в 1989 году. 
На съёмках я и на голове кру-
тился, и переворачивался, а 
на моём фоне две молодые 
актрисы разговаривали. По-
скольку у них то одно не по-
лучалось, то другое, мне тоже 
пришлось танцевать брейк-
данс не один раз, — с улыб-
кой рассказал каскадёр. 

Ирина КОЛПАКОВА 

Однажды парашют не раскрылся
Знаменитый каскадёр Юрий Сысоев живёт в Северном Медведкове

Как справиться с волнением перед ЕГЭ
Московских школьников психологически поддержали перед экзаменами

Завершился цикл из четы-
рёх открытых лекций, кото-
рые на известных площадках 
столицы провели психологи 
и учёные для выпускников и 
старшеклассников. Организо-
ванный совместно с москов-
ским отделением Российско-
го общества «Знание», цикл 
стал частью масштабной про-
граммы психологической под-
держки, впервые запущенной 
в этом году в столице перед 
Единым госэкзаменом. 

Лекции посетили 4 ты-
сячи человек, а трансля-

ции онлайн набрали свы-
ше 400 тысяч просмотров. 

В концертном зале «Изве-
стия Hall» психолог с 40-лет-
ним стажем, автор книг и по-
пулярного блога Михаил Лаб-
ковский дал практические со-
веты, как не накручивать себя 
и не строить завышенных ожи-
даний. 

На лекции в парке «Зарядье» 
нейробиолог, профессор био-
фака МГУ им. М.В.Ломоносова 
Вячеслав Дубынин разъяснил 
особенности работы мозга в 
стрессовых ситуациях и мето-
дики для установления балан-
са между учёбой и отдыхом. 

Семейный психолог, теле-
ведущая и автор книг Викто-
рия Дмитриева в центре со-
временного искусства «Винза-
вод» рассказала, как детям и 
родителям сохранить во вре-
мя экзаменов хорошие отно-
шения и выстроить систему 
мотивации. 

Финальную лекцию про-
вела в «Зарядье» Лариса 
Суркова — кандидат психо-
логических наук, автор 18 
книг, мама семерых детей, 
блогер. Школьники узнали, 
когда и где можно получить 
психологическую поддержку 
во время подготовки к экза-

менам и в других сложных 
ситуациях.

— Из-за погони за макси-
мальными баллами я ощущал 
сильное напряжение. Боялся, 
что растеряюсь на экзаменах 
и забуду всё, — поделился уче-
ник 11-го класса школы №950 
Герман Савчук. — Но благода-
ря позитивному настрою, ко-
торый создали на лекциях, и 
полезным приёмам, как взять 
себя в руки в трудные момен-
ты, я справился со стрессом.

Анастасия Сергеева из той 
же школы призналась, что в 
преддверии экзаменов чув-
ствовала тревогу. 

— После лекций попробова-
ла выполнить пару практиче-
ских советов психолога… По-
верила в себя! Спокойно по-
шла на экзамен, написала без 
волнения, — рассказала она. 

Программа психологиче-
ской поддержки стала ча-
стью пилотного московско-
го подхода по обучению стар-
шеклассников с акцентом 
на подготовке к ЕГЭ. В 1-м 
полугодии они прошли до 
конца курс части предметов 
и вместо них с февраля по-
сещали практикумы только 
по тем предметам, которые 
нужны им для сдачи экзаме-

нов. Так ребята смогли уде-
лить больше времени подго-
товке без увеличения коли-
чества уроков. 

Как сообщила заместитель 
мэра Москвы по вопросам со-
циального развития Анастасия 
Ракова, программа психологи-
ческой поддержки оказалась 
востребованной среди выпуск-
ников школ, поэтому в следу-
ющем учебном году её плани-
руют повторить с учётом отзы-
вов участников.

Видеозаписи лекций можно 
посмотреть на сайте «Школа.
Москва».

Иван ПЕТРОВ

РОДИТЕЛЯМ
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Юрий Сысоев,
каскадёр, 
постановщик 
трюков, 
актёр, вице-
президент РОО 
каскадёров и 
спортсменов 
«Стантмен» 
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Каскадёры блестяще себя проявили в отечественном боевике 
«Крестоносец» 1995 года

В фильме «Сибирский цирюльник» 
выполнял тройное каскадное 

падение с пятиэтажки
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Сниматься и играть в Театре 
Луны на Малой Ордынке 
Вероника Лысакова нача-
ла ещё ребёнком. Сейчас у 

неё на счету более восьми десятков 
работ, среди них сериалы «Где жи-
вёт Надежда», «Душегубы», «Вам-
пиры средней полосы», «Некраси-
вая подружка». 

Джазу училась 
в Отрадном

— Вероника, на сцену Театра 
Луны вы впервые вышли в 2005 
году одиннадцатилетней девоч-
кой в музыкальном спектакле 
«Лиромания». А где учились 
музыке?

— У меня было несколько педаго-
гов, я окончила с отличием детскую 
джазовую школу при Музыкаль-
ном училище эстрадного и джа-
зового искусства. А также ездила 
в Отрадное в музыкальную школу 
имени Гречанинова к замечатель-
ному педагогу Петру Петровичу 
Петрухину. Участвовала в создан-
ном им детском джазовом ансам-
бле. Там были юные барабанщики, 
гитаристы, я пробовала играть на 
саксофоне, правда недолго: театр 
меня сильнее притягивал.

— Вы замечательно сыграли 
Верочку в премьерном спекта-
кле Павла Сафонова «Месяц в 
деревне». Роль сложная, долго 
готовились?

— Постановку готовили два с по-
ловиной месяца. О такой роли мо-
лодая актриса может только меч-
тать. Режиссёр Павел Сафонов по-
мог мне увидеть и раскрыть мою 
героиню. Кстати, в театре возоб-
новили музыкальный спектакль 
«Маяковский. Городской мюзикл» 
режиссёра Александра Рыхлова. Я 
играю Эльзу Триоле — сестру Лили 

Брик, не менее яркую личность, 
умевшую разглядеть в людях та-
лант. 19 июня мюзикл будет пока-
зан на сцене Кремлёвского дворца. 

На сцене не боюсь 
быть смешной

— Участие в скетч-шоу 
«Москва резиновая» на 
канале ТВ Центр для 
вас своего рода отдых 
от серьёзных ролей?

— Это весёлое от-
крытие другой себя. 
Я не боюсь быть на 
сцене некрасивой, 
смешной, но в те-
атре меня чаще ви-
дят как драматиче-
скую актрису. Поэто-
му скетч-шоу — такой 
прыжок в неизвест-
ность. Я стала гораздо 

смелее, мне не страшно импрови-
зировать. При этом я обрела уме-
ние держать комическую ситуа-
цию, не «раскалываться». Режис-
сёр Наталия Средникова сумела 
создать на съёмочной площадке 
доверительную творческую ат-

мосферу. Так что это действитель-
но отдых от серьёзной театральной 
работы, хотя бывает, что мы сни-
маем за смену по 10-12 скетчей, и, 
значит, вдохновение к нам должно 
приходить по щелчку.

— Медсестра Люсенька из 
«Вампиров средней полосы» 
тоже из разряда открытий 
самой себя? 

— Мне кажется, актёрская про-
фессия делает из актёров пласти-
лин. Когда внедряешься в новые 
роли, начинаешь думать: «Может, 
это ещё одна грань меня?» Мужу в 
каком-то смысле повезло, потому 
что он видит разную меня. Напри-
мер, когда снимали скетч-шоу, я 
постоянно дома шутила.

— Каких фильмов с ва-
шим участием ждать?

— В последнее вре-
мя мои героини свя-

заны с медициной. 
Недавно снима-
лась в проекте 
«Новая жизнь» 
р е ж и с с ё р а 
Андрея Се-
ливанова, где 
играла врача-
гинеколога. 
Пришлось ос-
ваивать проце-
дуру УЗИ. А для 

фильма «Деревенский Фрейд», в 
котором играю медсестру, училась 
ставить капельницы, делать пере-
вязки. Играть профессионалов до-
вольно сложно, потому что в мо-
мент съёмок нужно думать ещё и о 
технической составляющей.

Познакомились 
на сайте

— Чем занимается ваш муж?
— Муж Алексей Савельев — ди-

ректор  одной из крупных  россий-
ских IT-компаний. У нас совершен-
но разные сферы, но мы дополняем 
друг друга. Я вношу в его жизнь по-
зитив, творчество, а он помогает мне 
смотреть на жизнь более здраво и, ко-
нечно, поддерживает. Когда мы толь-
ко познакомились и Алексей узнал, 
что я играю в театре, он пришёл на 
спектакль «Дориан Грей» с цветами, 
купив билет в первом ряду. Он очень 
бережно, с пониманием относится к 
моей профессии, к тому, что у меня 
ненормированный график. Я стара-
юсь быть хорошей женой. Считаю, 
что дома всегда должен быть обед, 
поддерживаю уют, планирую отдых на 
выходные, если они у нас совпадают.

— Как вы познакомились?
— Через сайт знакомств. Однаж-

ды я поняла, что мне бы хотелось 
связать свою жизнь с человеком не 
из творческой среды, крепко сто-
ящим на ногах, и у меня бы оста-
валось пространство для творче-
ских взлётов, падений, провиса-
ний. Мне кажется, что, когда два 
творца постоянно рядом, это труд-
но. Творческая профессия не при-
носит стабильного дохода, уверен-
ности в завтрашнем дне. К тому же 
у актёров переменчивое настроение 
— это норма профессии. Кстати, 
24 июня у нас годовщина свадьбы.

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

Вероника Лысакова: 
Стараюсь быть хорошей женой

Актриса рассказала о новых ролях и о семейной жизни

Чтобы сыграть 
медсестру, 

научилась ставить 
капельницы 
и делать 
перевязки
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«Дизайн завод» на Боль-
шой Новодмитровской ули-
це 24 июня в 12.00 ждёт го-
стей на фестиваль уличной 
культуры. В программе — 
выступления профессио-
нальных спортсменов, ар-
тистов, блогеров, мастер-
классы художников граф-
фити и дизайнеров. 

— Площадка будет разде-
лена на зоны по интересам, 
— рассказывает организатор 
фестиваля Дмитрий Мару-
сеев. — В спортивной зоне 
мастерство покажут пред-
ставители экстремальных 
видов спорта — например, 
можно будет увидеть трюки 
на BMX-велосипеде. А ещё 
здесь пройдут зрелищные 
соревнования по воркауту 
и скоростно-силовому мно-
гоборью от Федерации воз-
душной атлетики России. 

Другая зона будет посвя-
щена моде. 

— Свои работы предста-
вят дизайнеры молодёж-
ных брендов, — продолжает 
Дмитрий. — Модели прой-
дут по импровизированному 
подиуму и покажут, как ка-
стомизировать одежду. Ка-
стомизация была популяр-
на в 1970-х и сегодня вновь 
в тренде. Это процесс, когда 
люди с помощью подручных 
средств делают свою одежду 

оригинальнее. Объектом мо-
жет стать хоть старая джин-
совка, хоть новая футболка. 
А средствами преображения 
— краски, нашивки да всё, 
что подсказывает фантазия. 

В танцевальной зоне со-
стоятся перформанс в сти-
ле танца вог под электрон-
ную музыку и мастер-клас-
сы. В музыкальной высту-

пят диджеи и битбоксеры. 
Кстати, попробовать свои 
силы в разных жанрах улич-
ного искусства можно будет 
на всех площадках. 

— Посмотрел, как рису-
ют уличные художники, по-
дошёл к соседней стенке и 
тоже попробовал сделать 
граффити, — привёл при-
мер Дмитрий. 

А ещё на фестивале мож-
но освоить панна-футбол 
— уличную разновидность 
футбола, в которую играют 
один на один. 

Вход на фестиваль сво-
бодный, 12+. Подробно-
сти и регистрация на сай-
те vk.com/urbanculture_fest.

Ирина 
ЛЬВОВА

День уличной культуры 
в Бутырском

Здесь покажут, 
как превратить 

старую 
джинсовку 
в стильную 

куртку

«Цветочные 
дамы» на ВДНХ
В Биологическом му-

зее им. К.А.Тимирязева 
на ВДНХ (павильон 
№31) открылась вы-
ставка  «Цветочные 
дамы», 0+. Здесь пред-
ставлены акварели ху-
дожника-карикатури-
ста Жана Гранвиля , 
созданные в середине 
XIX века для альбома 
«Ожившие цветы». На 
картинах каждое расте-
ние представлено в об-
лике девушки. Выстав-
ка открыта до 15 сен-
тября со среды по вос-
кресенье с 11.00, вход 
гостей до 18.00 по биле-
там на основную экспо-
зицию. Справки по тел. 
(499) 252-3681.

В Бибиреве 
научат играть 
на барабанах

27 июня в 17.00 ДК 
«Смена» совместно со 
школой барабанов Drum 
Colla на сцене этногра-
фической деревни «Би-
бирево» (адресный ори-
ентир — Белозерская 
ул., 14, стр. 1) проведут 
мастер-класс по игре на 
барабанах. Каждый же-
лающий сможет ознако-
миться с ударными ин-
струментами, научить-
ся правильно держать 
барабанные палочки и 
попробует сыграть прос-
той ритм. Участие бес-
платное, 6+. 

Детская комедия 
в Бабушкинском

27 июня 
в  11.15 
в  кино -
т е а т р е 
« В ы м -
пел» (ул. Коминтер-
на, 8) покажут детский 
фильм «Внимание, че-
репаха!» (1969) режис-
сёра Ролана Быкова. 
Сюжет строится вокруг 
первоклассников, кото-
рые должны ухаживать 
за обитателями живого 
уголка, но из-за любо-
пытства ребят любими-
цу черепаху приходит-
ся спасать всем клас-
сом. Показ бесплатный, 
0+. Требуется регистра-
ция на сайте mos-kino.
ru (раздел «Каникулы с 
Москино»). 

Ирина 
ЛЬВОВА

АФИША

В Отрадном появился 
бесплатный аттракцион

Рядом с фестивальной 
площадкой на улице Ха-
чатуряна заработало ко-
лесо обозрения высотой 
32 метра. 

— Покататься на нём 
можно будет до конца 
лета, причём бесплатно, — 
сообщил пресс-секретарь 
ГБУ «Московские ярмар-
ки» Александр Ткачёв. 

Аттракцион открыт 
ежедневно до 21.00, в буд-
ни с 12.00, а в выходные с 
11.00. Детей до 14 лет обя-
зательно должны сопро-
вождать взрослые. 

Анастасия КОРУНСКАЯ
Колесо обозрения установили на улице Хачатуряна
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Филиалы «Кентавра» 
в Бутырском и Лианозове 
отремонтируют к осени

Близится к завершению 
капитальный ремонт фили-
ала «Гармония» на ул. Фон-
визина, 13. Были обновлены 
инженерные сети, сантехни-
ка, выполнена стяжка полов, 
ведётся внутренняя отделка. 

— В отремонтированных 
помещениях планируется 
проводить занятия по йоге, 
современным танцам, авиа-
моделированию, для детей — 
изобразительное искусство и 
скорочтение. Будет обустро-
ен кабинет для кардиотрени-
ровок и кабинет иностранных 
языков: английского, китай-
ского и испанского, — сооб-

щили в спортивно-досуговом 
центре «Кентавр». 

Текущий ремонт ведётся в 
филиале «Лидер» на Псков-
ской ул., 9, корп. 2. Здесь за-
менят настенное, напольное 
и потолочное покрытия, две-
ри, обновят системы освеще-
ния, отопления и вентиля-
ции. После завершения работ 
в филиале будут проводить 
занятия по игре на гитаре, 
танцам, кур-
сы подготов-
ки к ОГЭ и 
ЕГЭ. 

Иван 
ПЕТРОВ

На ВДНХ открылся летний кинотеатр
Бесп лат но посмот рет ь 

отечественные и зарубеж-
ные фильмы можно каждую 
пятницу, субботу и воскре-
сенье в летнем кинотеатре-
лектории на ВДНХ. Он рас-

положен рядом с павильо-
ном №62. 

— Зрительный зал рассчи-
тан на 288 посетителей. Сверху 
его накрывает парусиновая 
крыша, а в плохую погоду го-

сти смогут утеплиться пле-
дом и подушкой, — сообща-
ют в пресс-службе ВДНХ. — 
Сеансы начинаются в 20.00 
и в 22.00, в репертуаре будут 
как новинки кино, так и клас-

сика — от боевиков до роман-
тического фэнтези.

На сеансы необходима реги-
страция на сайте okko-vdnh.ru.

Мария 
ГОРБУНОВА

Можно будет не только понаблюдать за работой художников, но и самому нарисовать граффити
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Джина
Была найдена в истощённом 

состоянии на привязи у ворот 
приюта. Ей всего девять меся-
цев. Обожает людей, с любо-
пытством реагирует на детей, 
дружелюбна с собаками. Умеет 
ходить на поводке, легко учит-
ся новому. Здорова, привита, 
стерилизована. Пристраива-
ется по договору не на цепь и 
не в вольер.

 Опекун: 8-916-258-6651, 
Светлана.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Афина
Очень спокойная кошка пяти 

лет. Приучена к лотку. Здорова, 
привита, стерилизована.

 Опекун: 8-926-653-6243, 
Майя.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Эсми 
Любит долгие прогулки 

рядом с человеком, для но-
вого хозяина станет предан-
ным другом. Ей три года, 
рост в холке — 60 см. Здоро-
ва, привита, стерилизована.

 Опекун: 8-977-721-9005, 
Светлана.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

С начала года в Москве поженились уже 
26 тысяч пар. Летом наверняка их число 
существенно возрастёт, ведь многие влю-
блённые хотят провести церемонию в тёплое 
время, когда можно устроить долгую сва-
дебную прогулку с фотосессией. Впрочем, в 
Москве масса красивых мест в любое вре-
мя года. Так, всё больше людей выбирают 
для бракосочетания необычные площадки, 
например павильон «Космос» или Москва-
риум. На прошлой неделе мы спросили чи-
тателей, где, по их мнению, лучше всего сы-
грать свадьбу. 

Участие в опросах на сайте и в телеграм-
канале «ЗБ» приняли более 150 человек. Во-

преки расхожему мнению, что торжественное 
бракосочетание уже не в моде, большинство 
из них считают лучшим местом для церемо-
нии Дворец бракосочетания. За традиции и 
классику проголосовали 45% респондентов. 
Более трети опрошенных, 35%, предпочли бы 
выездную площадку, ведь необычный анту-
раж может добавить ярких впечатлений. А 
20% полагают, что лучше всего расписать-
ся в МФЦ. Плюс этой площадки они видят в 
том, что и без того волнительная церемония 
пройдёт без лишней суеты. А уже потом при 
желании можно сходить с родными и близ-
кими в ресторан. 

Ксения ФИРСОВА

ВАШЕ МНЕНИЕ

В парке «Яуза» установили 17 дог-боксов. Это специальные урны, благодаря 
которым владельцы собак могут легко и быстро прибрать за своим питомцем. 

В нижнем отделении бокса лежат чистые пакеты, верхний резервуар 
предназначен для использованных. 

Наш следующий вопрос: 
Нужно ли ставить в парках и во дворах 

специальные урны для владельцев собак?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Дворцы бракосочетаний 
по-прежнему востребованы

 Да, это самый удобный вариант при ежедневных прогулках 
с питомцем.

 Нет, достаточно ставить их только у площадок для выгула.
 Было бы неплохо, но и обычные урны сгодятся.

Требуется корреспондент
Приглашаем на работу энергичного корреспондента в отдел социальной политики и 

образования, а также в отдел ЖКХ, транспорта и строительства. Удалённая работа (без 
присутствия в редакции), совмещение невозможно. 

Требования: находить инфоповоды, быстро, информативно и грамотно писать в стан-
дартных журналистских форматах (новость, репортаж). Желателен опыт работы в го-
родских СМИ.

Зарплата по договорённости. Перспективы роста. Резюме ждём по адресу: zb@zbulvar.ru.
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принимает единый контакт-центр редакции, 
тел. (499) 647-6828. 
Размещение рекламы: тел. (495) 782-8212. Га зе та 
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Бабушка читает Свете сказ-
ку «Три медведя» и поясняет, 
что её написал Лев Толстой. 
И тут Светочка решила про-
явить эрудицию:

— А я по телевизору виде-
ла передачу о Тигре Толстом.

 
— Света, как зовут детей 

уточки?
— Маленькие крякочки.

Навестить Светочку приехали 
бабушки, каждая старается за-
владеть вниманием внучки. Све-
та от этого утомилась и заявила:

— Папа, умолчи их всех! 
Спать буду!

Надела ботиночки со шнур-
ками и бегает по комнате. 
Шнурки развязались, Света 
упала и захныкала:

— Мама, смотри ты мне 
под ноги, я ведь падаю!

— Мам, включи песенку про 
огуречик и козявку!

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Мышеловка. 
Кот. Триколор. Ананке. Магнат. 
Анахорет. Аксис. Лусака. Тальк. 
Кен. Бармен. Барк. Рота. Наем. 
Аминь. Самолет.

По вертикали: Сомнамбула. 
Гастроли. Стернь. Острота. Аноа. 
Тес. Амальгама. Аркан. Хук. Атос. 
Кельн. Рака. Крекер. Турне. Тан-
кист.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Галине Борисовне 
Биттер из района Би-
бирево 62 года. Сей-
час на пенсии, пре-
жде работала бухгал-
тером: она выпускни-
ца РГСУ. 

«Я с детства лю-
била спорт, занима-
лась баскетболом в 
спортивной школе. И 
сейчас стараюсь уде-
лять внимание спор-
ту, — пишет участни-
ца фотоконкурса. — 
Уже пятый год под-
держивать себя в 
форме мне помогает 
проект «Московское 
долголетие». Я хожу 
на хореографию и пи-
латес, занимаюсь на 
тренажёрах. И конеч-
но, люблю бывать на 
свежем воздухе, поэ-
тому с удовольстви-
ем занимаюсь скан-
динавской ходьбой». 

Вместе с мужем Га-
лина Борисовна вос-
питала четверых де-
тей, у неё пятеро вну-
ков , для которых 
спортивная бабушка 
— отличный пример 
для подражания. 

Пётр ИВАНОВ 

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»

«Дети утки называются 
крякочки»

Света, от 2,5 до 5 лет

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Сегодня зашла в соцсетях 
на страницу старого знакомо-
го, и он там пишет, что «поме-
нял жизнь на 360 градусов». 
Вот, ребята, почему важно изу-
чать математику в школе!

В обычной семье мать го-
ворит сыну: 

— После того как погладил 
кошку, вымой руки! 

В семье кошатников: 
— Хорошенько вымой руки, 

прежде чем кошку гладить!

— Ты уже четвёртый раз 
опаздываешь на этой неде-
ле! Что это значит?

— Значит, сегодня четверг.

АНЕКДОТЫ

Шустрая бабушка 
пятерых внуков 
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Одно из любимых блюд 
актрисы Любови Ру-
денко — борщ. С чи-

тателями «ЗБ» она подели-
лась нетривиальным рецеп-
том, в котором важным ин-
гредиентом стали сушёные 
белые грибы. 

Грибы замочить на ночь в 
холодной воде, потом воду 
слить. Все овощи вымыть и 
очистить. Капусту нашинко-
вать, картофель и лук нарезать 
кубиками, а свёклу и морковь 
— крупной соломкой.

В кастрюлю с кипятком по-
ложить грибы, посолить и ва-
рить на среднем огне, пока 

грибы не станут мягкими. До-
бавить картофель, поварить 
минут десять, высыпать ка-
пусту и варить ещё 10 минут.

В это время на разогре-
той сковороде в раститель-
ном масле пассеровать лук и 
морковь, добавив томатную 
пасту, затем положить всё в ка-

стрюлю. Добавить приправы 
и чеснок (его лучше натереть 
или пропустить через чесноко-
давилку). Варить, пока овощи 
не станут мягкими.

Перед тем как разлить борщ 
по тарелкам, дайте ему немно-
го настояться.

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ Борщ с грибами

Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которо-
го является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как они 
поддерживают себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.
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 белые сушёные грибы 
50 г, 

  2 свёклы,
 2-3 картофелины, 
 полкочана капусты,
 1 морковь,
 1 луковица, 
 2 ст. л. томатной пасты, 
 растительное масло, 
 по вкусу соль, перец, 
лавровый лист, чеснок.

ИНГРЕДИЕНТЫ 

от актрисы Любови Руденко
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